

COMMUNIQUE DE PRESSE

Des joueurs de cricket font équipe pour appuyer les efforts visant à mettre fin à l'épidémie de sida

Lors de la Coupe du monde de cricket de l'ICC 2015, des vedettes du cricket soulignent leur engagement pour accroître la sensibilisation au VIH et briser la stigmatisation et la discrimination

AUCKLAND/GENÈVE, 5 mars 2015—Lors de la Coupe du monde de cricket de l'ICC 2015 en Australie et en Nouvelle-Zélande, des joueurs et des officiels sensibilisent sur le VIH afin d'éliminer la discrimination et d'accroître la solidarité pour mettre fin à l'épidémie de sida.

« Le cricket est l'un des sports les plus populaires au monde et les vedettes du jeu ont un réel pouvoir d'inspirer les jeunes gens et de partager des connaissances au sujet du VIH, » a déclaré la Directrice exécutive adjointe de l'ONUSIDA, Jan Beagle. « Le soutien du monde du cricket montre comment le fait de mettre fin à l'épidémie de sida représente un but commun pour des gens de tous horizons. »

Les arbitres portent le logo THINK WISE (bien réfléchir) sur leurs maillots tout au long de la Coupe du monde et un message vidéo, enregistré par l'ambassadeur de la Coupe du monde de l'ICC 2015 et légende sri-lankaise du cricket Kumar Sangakkara, est diffusé sur les écrans géants du stade durant tous les matchs dédiés à la campagne. Durant la finale du match, les joueurs et les officiels porteront des rubans rouges pour montrer leur engagement et leur solidarité à l'égard des personnes vivant avec le VIH et affectées par le virus.

JP Duminy, Aaron Phangiso, Kyle Abbott et Wayne Parnell de l'équipe nationale sud-africaine de cricket sont entrés sur le terrain avec une équipe de jeunes à Eden Park, Auckland, pour encourager les jeunes fans à en savoir plus sur le VIH. Cette manifestation spéciale, organisée par les partenaires de THINK WISE, ainsi qu'avec la Fondation néo-zélandaise sur le sida, Positive Women, Inc. et Body Positive, Nouvelle-Zélande, figure parmi les activités en cours pour mettre au premier plan la question du sida chez les adolescents.

« Les adolescents entre 10 et 19 ans sont le seul groupe d'âge où les décès dus au sida ne diminuent pas, » a déclaré Craig McClure, Chef du VIH/sida et Directeur associé des programmes à l'UNICEF. « La stigmatisation et la discrimination contribuent fortement à empêcher le diagnostic, le traitement et les soins précoces parmi les adolescents. Nous pouvons et nous devons éliminer le sentiment de honte qui accompagne un diagnostic positif. »

Les joueurs sud-africains ont parlé aux jeunes fans de la manière dont le VIH a affecté la vie de millions de personnes dans leur pays natal l'Afrique du Sud. La star JP Duminy, « Le VIH est un grand problème pour mon pays, mais où que vous soyez dans le monde, il est important de

s'informer sur le VIH. Avec le cricket, nous pouvons utiliser l'esprit du jeu pour aider à briser la stigmatisation et la discrimination qui entourent la maladie. »

Tout en encourageant les fans à mêler leur passion pour le cricket avec une passion pour l'action contre le VIH, les joueurs sud-africains ont également donné des astuces aux jeunes qui assistaient à la manifestation sur la manière d'améliorer leurs aptitudes à frapper, lancer et attraper au cours d'une session d'entraînement spécialisée.

En 2013, environ 35 millions de personnes vivaient avec le VIH dans le monde, dont beaucoup d'entre elles résident dans des pays amateurs de cricket tels que l'Inde et l'Afrique du Sud. Les jeunes sont particulièrement affectés par le VIH. En 2013, il y a eu 250 000 nouvelles infections parmi les adolescents et le sida était la deuxième cause principale de décès parmi les adolescents dans le monde.

De nombreux matchs se déroulent en Nouvelle-Zélande, qui dispose d'un solide programme de prévention du VIH et où la prévalence du VIH reste faible. En dépit de ce succès, les personnes vivant avec le VIH continuent d'être affectées par la stigmatisation et la discrimination en Nouvelle-Zélande. Une enquête récente menée par des organisations de lutte contre le sida en Nouvelle-Zélande a révélé que 50% des personnes étudiées se sentiraient mal à l'aise de voir une personne vivant avec le VIH préparer de la nourriture.

« Le fait d'être un pays à faible prévalence du VIH signifie que le VIH est généralement considéré comme inexistant en Nouvelle-Zélande, ce qui peut vouloir dire que vivre avec le VIH dans le pays est une expérience qui peut conduire à l'isolement, » a déclaré Jane Bruning de Positive Women Inc. « Des initiatives telles que THINK WISE contribuent à accroître la sensibilisation, ce qui permet de réduire la stigmatisation et la discrimination liées au VIH. »

[FIN]

Documentation

- Pour télécharger les photos avec l'équipe nationale sud-africaine de cricket:
<https://www.dropbox.com/sh/zvs2j0kzentt1zm/AAAqtPUY3bUVPECV7meyAHtPa?dl=0>
- Pour consulter le message d'intérêt public THINK WISE cliquer [ici](#).
- Pour télécharger les photos de la campagne veuillez cliquer [ici](#).

Contact

ONUSIDA Bangkok | Saya Oka | okas@unaids.org | tél +66 2680 4128

UNICEF Katmandou | Jean-Jacques Simon | jsimon@unicef.org | tél +977 101 441 7082 poste 1220

À propos de la Coupe du monde de cricket de l'ICC 2015

Pour de plus amples informations sur la Coupe mondiale de cricket de l'ICC 2015, notamment les rencontres prévues, consulter <http://www.icc-cricket.com/cricket-world-cup>.

Le hashtag pour le tournoi officiel est #cwc15.

En bref :

- La Coupe du monde de cricket de l'ICC 2015 se déroulera en Australie et en Nouvelle-Zélande.
- 14 équipes : Afghanistan, Afrique du Sud, Angleterre, Antilles, Australie, Bangladesh, Écosse, Émirats arabes unis, Inde, Irlande, Nouvelle-Zélande, Pakistan, Sri Lanka, et Zimbabwe
- 14 villes hôtes : Adelaïde, Auckland, Brisbane, Canberra, Christchurch, Dunedin, Hamilton, Hobart, Napier, Nelson, Melbourne, Perth, Sydney, Wellington
- 42 matchs de poule—trois dans chaque ville hôte
- Chaque équipe visiteuse joue dans les deux pays

ONUSIDA

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030. Pour en savoir plus, consultez le site unaids.org, et suivez nous sur [Facebook](#) et [Twitter](#).

UNICEF

L'UNICEF promeut les droits et le bien-être de chaque enfant, dans tout ce que nous faisons. Nous travaillons dans 190 pays et territoires du monde entier avec nos partenaires pour faire de cet engagement une réalité, avec un effort particulier pour atteindre les enfants les plus vulnérables et marginalisés, dans l'intérêt de tous les enfants, où qu'ils soient. Pour en savoir plus sur l'UNICEF et son travail, veuillez consulter le site www.unicef.org/french. Suivez l'UNICEF sur [Facebook](#) et [Twitter](#).